

Auswärtigen Amtes als solche gekennzeichnet, und dadurch einer der Tragpfeiler des Schuldlügendegebäudes in Trümmer gelegt. Aus diesem Grunde habe ich mich so ausführlich mit dieser Angelegenheit beschäftigt.

Siebentes Kapitel.

Wettrüsten

Die Jahre, die dem Burenkrieg folgten, sind zwar von der größten Wichtigkeit für die Geschichte Deutschlands geworden, weil sich in ihnen der Anschluß Englands an Frankreich und durch Frankreich an den Zweibund vollzog, und weil Italien und Frankreich zu einer Verständigung über ihre Mittelmeerinteressen kamen. Aber sie geben gerade deshalb, weil diese Vorgänge sich noch weniger als die Ereignisse des letzten Jahrzehnts des neunzehnten Jahrhunderts mit der Behauptung in Einklang bringen lassen, daß Deutschland die Hegemonie in Europa erobert habe, den Anklägern Deutschlands nicht die geringste Gelegenheit zur Begründung der von ihnen aufgestellten Thesen. So geht denn auch der Senatsbericht der Herren Bourgeois und Pagès über die Jahre von 1901 bis 1904 mit einer Schilderung hinweg, die eigentlich alles über den Haufen wirft, was diese Herren auf den vorhergehenden 150 Seiten beweisen wollten. Denn sie erzählen da, daß es der Geschicklichkeit Delcassés gelang, die Versöhnung und schließlich die restlose Verständigung über alle kolonialen Streitigkeiten zwischen England und Frankreich herbei-